
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 04.03.2015 

Sitzungsbeginn: 18:55 Uhr 

Sitzungsende: 20:40 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Wilfried Büchner   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Herr Karl-Heinz Ölze   
  
 
stellv. d. Mitgliedes 
 
Herr Klaus Fischer   
  
Frau Ramona Müller   
  
 
stellv. OBM 
 
Herr Wido Wischeropp   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Heike Müller   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Kathrin Eckert   
  
Herr Sven Fricke   
  
Herr Frank Nase   
  
Herr Marcel Pessel   
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Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt entschuldigt 
  
Herr Manfred Behrens unentschuldigt 
  
Herr Jürgen Herrmann entschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
  



 

 

3 

 

 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
- Herr Keindorff eröffnet die Sitzung um 18:55 Uhr. 
- Er stellt mit 6 anwesenden Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 

 
- Frau Müller rügt die ordnungsgemäße Ladung zu TOP 11 wegen Unvollständigkeit 

der Unterlagen. 
 

 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

- Herr Keindorff informiert, dass TOP 11 durch die Verwaltung von der Tagesordnung 
zurückgezogen wird, da krankheitsbedingt kein zuständiger Vertreter der Verwaltung 
anwesend sein kann. 

 
- Der Vorsitzende stellt den Antrag, den nicht öffentlichen Teil an den Anfang zu 

stellen, da mit der Sitzung eher begonnen wurde, als auf Einladung und 
Bekanntmachung angegeben. So erhielten eventuell später erscheinende Bürger die 
Gelegenheit am öffentlichen Teil teilzunehmen.  

 
- Frau Müller wünscht, TOP 24 im öffentlichen Teil zu beraten. 
- Herr Keindorff hält es für richtig, dass das Personalentwicklungskonzept im nicht 

öffentlichen Teil verbleibt. 
- Frau Müller fragt, wann das Personalentwicklungskonzept dann veröffentlicht wird.  
- Herr Keindorff beantwortet die Frage. 

 
- Der Vorsitzende lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: 5 x JA; 1 x STIMMENTHALTUNG 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde nach Maßgabe der Hauptsatzung 
  

- Es gibt keine Anfragen. 

 
 
TOP 4 Bestätigung der Niederschriften der letzten Sitzungen des 

Hauptausschusses 
  
TOP 4.1 Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 29.01.2015 
  
TOP 4.1.1 Bestätigung der Niederschrift v. 29.01.2015 (öffentlicher Teil) 

Vorlage: PRO 021/2015 
  

- Die Niederschrift wird in ihrer vorliegenden Form bestätigt. 
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TOP 4.1.2 Anfragen zum öffentlichen Teil der Niederschrift 
  

- keine 

 
 
TOP 4.1.3 Bekanntgabe der abschließend beratenden Beschlüsse aus dem nicht 

öffentlichen Teil der Niederschrift 
  

- keine 

 
 
TOP 5 Mitteilungen des Hauptausschuss-Vorsitzenden 
  

- keine 

 
 
TOP 6 Anfragen zu den Mitteilungen und Anfragen, Anregungen und 

Anträge 
  

- Frau Müller fragt nach der am 29.01.2015 beschlossenen Hauptsatzung. Wann 
wurde diese zur Genehmigung bei der Kommunalaufsicht eingereicht? 

- Herr Keindorff sagt zu, die Frage schriftlich zu beantworten. 
 

- Frau Müller fragt, wann die nächste Prüfung zum Jahresabschluss ansteht, wenn 
doch jetzt erst der Jahresabschluss von 2009 bestätigt wurde. 

- Herr Keindorff beantwortet die Frage. 

 
 

 
 
TOP 7 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  

- keine 

 
 
TOP 8 Antrag FWG/Piraten - Kommunale Gesundheitsförderung 

Vorlage: AN 017/2014/2 
  

- Frau Müller stellt den Antrag, die Empfehlung des Finanzausschusses anzunehmen. 
 

- Herr Keindorff lässt über die Änderungen einzeln abstimmen. 

 
- 1. Streichung des Wortes „zusätzlich“ 

Abstimmungsergebnis: 6 x JA 
 

- 2. Streichung des letzten Satzes 
Abstimmungsergebnis: 6 x JA 

 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat den Antrag der Fraktion 
FWG/Piraten mit den vorgenannten Änderungen zu beschließen. 
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Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

3 0 3 0 

 
 
TOP 9 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen FDP, SPD und LUB zur 

Straßenbenennung im Wohngebiet "Schinderwuhne Süd" 
Vorlage: AN 001/2015/1 

  
- Dem Antrag aus dem Bauausschuss wird nicht gefolgt. 

 
- Zu gegebener Zeit sollen geeignete Namen durch die Verwaltung erarbeitet werden 

und diese als Vorschlag bereits im B-Plan enthalten sein. 

 
- Herr Keindorff lässt über diesen Vorschlag abstimmen. 

 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
TOP 10 Satzung über die Aufwandsentschädigung für ehrenamtlich Tätige im 

Bereich der Feuerwehr 
-Feuerwehrentschädigungssatzung- 
Vorlage: BV-0122/2014/1 

  
Beschlussvorschlag 

1. Der Gemeinderat beschließt die Satzung über die Entschädigung der 
Ehrenbeamten und sonstigen ehrenamtlich tätigen Angehörigen der 

Freiwilligen Feuerwehr Barleben - Feuerwehrentschädigungssatzung  zum  
01.01.2015 

2. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung der Entschädigungssatzung in 
spätestens zwei Jahren erfolgt.  

 

- Frau Müller stellt fest, dass der dritte Absatz auf Seite 2 der Beschlussvorlage einen 
Widerspruch zu dem heute zu fassenden Beschluss darstellt.  

- Herr Nase erläutert, dass es sich um eine Referenzvorlage handelt, die zum Teil noch 
den alten Bearbeitungsstand der Ursprungsvorlage wiedergibt. 

 
- Herr Keindorff gibt zu Protokoll, dass die Reduzierung einvernehmlich mit der 

Feuerwehr erfolgt. 

 
- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 

 
 
Beschluss 

1. Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die Satzung über die 
Entschädigung der Ehrenbeamten und sonstigen ehrenamtlich tätigen Angehörigen 
der Freiwilligen Feuerwehr Barleben - Feuerwehrentschädigungssatzung  zum  
01.01.2015 zu beschließen. 
 



 

 

6 
 

2. Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, dass eine 
Evaluierung der Entschädigungssatzung in spätestens zwei Jahren erfolgt.  

 

 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

5 0 1 0 

 
 
TOP 11 Jahresabschluss der Gemeinde Barleben für das Jahr 2009 

Vorlage: BV-0015/2015 
  

- Die Beschlussvorlage wird zurückgestellt, da aus dem Finanzbereich 
krankheitsbedingt keine Erläuterung der Beschlussvorlage erfolgen kann. 

 
 
TOP 12 Zweckvereinbarung zur Besorgung der Aufgaben des Beauftragten 

für den Datenschutz entsprechend § 14a Gesetz zum Schutz 
personenbezogener Daten der Bürger in interkommunaler 
Zusammenarbeit 
Vorlage: BV-0027/2015 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Barleben beschließt die anliegende Zweckvereinbarung zur 
Besorgung der Aufgaben des Beauftragten für den Datenschutz entsprechend § 14a des 
Gesetzes zum Schutz personenbezogener Daten der Bürger in interkommunaler 
Zusammenarbeit. 
 

- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 

 
 
Beschluss 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Barleben die anliegende 
Zweckvereinbarung zur Besorgung der Aufgaben des Beauftragten für den Datenschutz 
entsprechend § 14a des Gesetzes zum Schutz personenbezogener Daten der Bürger in 
interkommunaler Zusammenarbeit zu beschließen. 
 

 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 2 0 
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TOP 13 Protokoll Kultur- und Sportbeirat vom 02.12.2014 

Vorlage: IV-0040/2014 
  

- Frau Brämer fragt, wann die Anregungen und Empfehlungen aus der Sitzung 
umgesetzt werden. Vielen Nutzern fehle auch eine Übersicht, was in welchem 
Hallenteil stattfindet. 

- Herr Keindorff sagt zu, dass der Bereich Regiebetriebe die Frage zur 
Gemeinderatssitzung beantwortet. 

 
- Herr Fischer merkt an, dass Datum und Veranstaltungsort zu einem ordentlichen 

Protokoll gehören. 
- Herr Keindorff nimmt dazu Stellung. 

 

 
 
Die Gremien nehmen das Protokoll der Sport- und Kulturbeiratssitzung vom 02.12.2014 zur 
Kenntnis.  
 

 
 
TOP 14 Studie zur Zukunft von Gewerbegebieten im Landkreis Börde 

Vorlage: IV-0027/2014 
  

- Frau Brämer fragt, was man mit den Daten anfängt. 
- Herr Fricke beantwortet die Frage dahingehend, dass im Landkreis eine 

Arbeitsgruppe gebildet wurde, in der er mitarbeitet. 
- Frau Brämer fragt weiter, ob es Bemühungen gibt, die Kosten des Unternehmerbüros 

über Fördermittel zu realisieren. Man könne prüfen, ob die Wirtschaftsförderung über 
Fördermittel finanziert oder kofinanziert werden kann. 

- Herr Fricke antwortet auf die Frage. 
- Herr Keindorff informiert, dass Energie- und CO2- Projekte in der zukünftigen 

LEADER-Förderperiode als Schwerpunkt angesiedelt sind. Daher könne man bei 
rentierlichen Maßnahmen die Fördermitteleignung zur Personalkostenfinanzierung 
prüfen. 

 
- Herr Keindorff gibt bekannt, dass zur Gemeinderatssitzung einer der Verfasser der 

Studie anwesend sein wird. 

 
- Herr Pfeffer fragt, ob mit anderen Gemeinden geprüft wurde, ob es Bestrebungen zur 

Bildung eines gemeinsamen Unternehmerbüros bzw. Synergien gibt. Dann wäre z.B. 
eine Kostenbeteiligung denkbar. 

- Herr Keindorff beantwortet die Frage. 

 
- Frau Müller fragt ob eine Verschmelzung von Unternehmerbüro und TPO möglich 

wäre. 
- Herr Keindorff beantwortet die Frage. 

 
 
Der Hauptausschuss wurde mit der Informationsvorlage über eine Studie des Landkreises 
Börde zur Zukunft der Gewerbegebiete im Landkreis informiert.  
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TOP 15 Darstellung der Zusammenarbeit zwischen dem Zweckverband 

Technologiepark Ostfalen, der IGZ GmbH und dem Unternehmerbüro 
Vorlage: IV-0005/2015 

  
- Herr Keindorff erläutert die Informationsvorlage. 

 
- Frau Müller fragt, wer die Fachkräftesicherung durchführt. Ihrer Meinung nach gehöre 

das auch in den Kreis, da es sich um eine wichtige Frage handele. 
- Herr Fricke antwortet darauf und sichert zu, dass die Anregung aufgenommen wird. 

 
 
Der Hauptausschuss wurde mit der Informationsvorlage über die Zusammenarbeit zwischen 
dem Zweckverband Technologiepark Ostfalen, der IGZ GmbH und dem Unternehmerbüro 
informiert.  

 
 
TOP 16 Sachstandsbericht - ARGE "Energie- und Umweltpark 

Mitteldeutschland" 
Vorlage: IV-0029/2014 

  
- Herr Pfeffer hat der Informationsvorlage entnommen, dass der Dachdecker die 

Gewährleistung ablehnt, die Frist aber noch 2 Jahre läuft. 
- Er fragt, ob nicht jetzt schon Informationsveranstaltungen für Bürger durchgeführt 

werden könnten, um diesen die Gelegenheit zu geben, sich in das Projekt 
einzubringen. 

- Herr Fricke beantwortet die Frage. 
 

- Frau Müller fragt, ob sich Bürger bewerben könnten, um Mitglied zu werden. 
- Herr Keindorff bejaht die Frage. 

 
- Herr Ölze fragt nach dem Sachstand zum Fernwärmenetz Ortskern Barleben. 
- Herr Fricke beantwortet die Frage. 

 
- Frau Müller fragt, wann die Studien vorgestellt werden. 
- Herr Keindorff beantwortet die Frage. 

 

 
 
Der Hauptausschuss nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis.  
 

 
 
TOP 17 Tätigkeitsbericht des Unternehmerbüro für das Jahr 2014 

Vorlage: IV-0003/2015 
  

- Frau Brämer fragt nach dem Betrachtungszeitraum, manchmal wäre das Jahr 2014 
angegeben und manchmal der Zeitraum von 2008 – 2014. 

- Herr Fricke beantwortet die Frage. 
 

- Herr Pfeffer fragt, welcher Art die Erweiterung der Firma Laempe & Moesner war. 
- Herr Fricke beantwortet die Frage. 

 
- Frau Müller berichtet, dass die Firma Goldbeck im Gewerbegebiet Meitzendorf eine 

Baumaßnahme durchführt. Sie fragt, ob das mit dem Unternehmerbüro zu tun hätte. 
- Herr Keindorff beantwortet die Frage. 
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- Herr Pfeffer fragt nach den Ansiedlungsabsichten der Firma Ikea in Magdeburg und 

ob es Bestrebungen gibt, Ikea in Barleben anzusiedeln. 
- Herr Keindorff beantwortet die Frage. 

 
- Frau Brämer fragt, wie das Unternehmerbüro auf kleine Unternehmen zugeht und ob 

es hier Strategien gäbe. 
- Herr Fricke und Herr Keindorff beantworten die Fragen. 

 

 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss nimmt den Tätigkeitsbericht des Unternehmerbüros für das Jahr 2014 
zur Kenntnis.  
 

 
 
TOP 18 Projektstudie "Die verborgenen Schätze der Romanik" 

Vorlage: IV-0006/2015 
  
Die Gremiumsmitglieder nehmen den Inhalt der Informationsvorlage “Die verborgenen 
Schätze der Straße der Romanik” zur Kenntnis. 

 
 
TOP 19 LEADER-Erfolgsbilanz 2007 - 2013 

Vorlage: IV-0008/2015 
  
Die LEADER- Bilanz wird zur Kenntnis genommen. 

 
 
TOP 20 Bebauungsplan Nr. 32 für das Wohngebiet "Helldamm Nord-Ost" der 

Gemeinde Barleben / Ortschaft Barleben  
Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: BV-0011/2015 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 32 für das 
Wohngebiet „Helldamm Nord-Ost“ der Gemeinde Barleben / Ortschaft Barleben; der 
Geltungsbereich ist als Anlage beigefügt.  
 

- Da Frau Eckert soeben den Sitzungssaal betreten hat, beantragt Herr Keindorff mit 
TOP 20 fortzufahren, damit Frau Eckert nicht unnötig warten muss. 

 
- Es bestehen keine Einwände seitens der Ausschussmitglieder. 

 
- Der Vorsitzende lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 

 

 
 
Beschluss 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die Aufstellung des 
Bebauungsplanes Nr. 32 für das Wohngebiet „Helldamm Nord-Ost“ der Gemeinde 
Barleben / Ortschaft Barleben zu beschließen; der Geltungsbereich ist als Anlage 
beigefügt.  
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Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 0 0 

 
 
TOP 26 Schließen der Sitzung 
  

- Herr Keindorff schließt die Sitzung um 20:40 Uhr. 

 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

Heike Müller 
Protokollant/in 
 
 
 
 
 
 
 
 
K e i n d o r f f      S i e g e l  
Bürgermeister 
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